
ственно. Но для тех, кто хочет 
играть по-крупному, устраива-
ется зона повышенных ставок. 
Кто-то и вовсе не хочет идти 
в казино, ему достаточно час-
другой провести в зале игро-
вых автоматов, играть по ми-
нимуму. Кроме того, есть еще 
сегмент букмекерских кон-
тор, где принимают ставки на 
спорт. В идеале игорная зона 
должна включать в себя все 
эти виды бизнеса. «Красную 
Поляну» развивают по такому сценарию.

Официальные казино не заинтересо-
ваны в том, чтобы с их деятельностью был 
связан какой-либо негатив. Поэтому в них 
принята так называемая политика «ответ-
ственной игры». Безусловно, если челове-
ку не везет, но он тем не менее продолжает 
играть, наступает момент, когда он может по-
тратить больше, чем может себе позволить. 
Отследить все такие случаи невозможно. Но 
ограничить — вполне реально. Например, 
если человек — завсегдатай, крупье знают, 
какие суммы он обычно ставит. И вдруг эти 
суммы резко вырастают. В таком случае со-
трудник казино спросит, действительно ли 
гость может позволить себе такие ставки. 
Или, к примеру, родственники гостя могут 
попросить ограничить его доступ к игре. Ко-
нечно, каждый такой случай индивидуален, 
менеджер побеседует как с тем, кто попро-

сил об ограничении, так и с самим гостем, 
выяснит обстоятельства. Но нередко бывает, 
что человеку доступ действительно ограни-
чивают. То есть посещать казино, мероприя-
тия, которые здесь проходят, рестораны он 
может. А вот ставку от него уже не примут.

— Доход от проведения покерных турниров 
в казино небольшой в сравнении с игро-
выми столами и автоматами. Тем не менее 
привлечение ведущих мировых покерных 
серий — один из приоритетов игорных зон. 
Почему?
— Казино берет лишь небольшой процент за 
обслуживание покерных серий. Остальные 
деньги разыгрываются между победителя-
ми. Более того, казино рискует своими день-
гами. Например, если объявлена гарантия 
в 500 миллионов рублей, это означает, что 
по результатам проведения турнира игро-
ки, вышедшие в финал, должны получить 

эту сумму. Если взнос для участия составля-
ет 1 миллион рублей, необходимо привлечь 
500 участников, чтобы окупить гарантию. Не 
привлекли — казино платит из своего кар-
мана. Но тем не менее турниры проводятся, 
и игорные зоны стремятся наращивать их 
количество. К примеру, в 2019 году в игор-
ной зоне «Красная Поляна» должны пройти 
12 покерных турниров, в два раза больше, 
чем годом ранее.

Основная причина такой заинтересо-
ванности в том, что покер очень популярен 
сегодня в мире. В некоторых мировых тур-
нирах бай-ин — вступительный взнос, на 
который в дальнейшем идет игра,— доходит 
до $1 млн. Существует обширная аудитория 
игроков, готовых приехать в Россию для уча-
стия в турнирах. Помимо самой игры, для 
них это еще и возможности для нетворкинга, 
завязывания деловых связей. Привлекая их, 

игорная зона, безуслов-
но, увеличивает свою 
аудиторию. Однако это 
не все: покерные турни-
ры — это еще и развитие 
территории, где распо-
ложено казино, разви-
тие иностранного туриз-
ма в принципе. Игроки 
в покер — качественные 
гости, готовые тратить 
деньги не только на игру, 
но и на отели, SPA, бары, 
рестораны, аквапарки, 
концерты, транспорт, по-
купки в магазинах, тури-
стические услуги, спорт.

К примеру, для Крас-
ной Поляны как горнолыжного курорта та-
кой дополнительный трафик имеет боль-
шое значение. Проведение здесь турниров 

по покеру означает ежегодный 
прирост турпотока на 10 – 15 %, 
что приводит к нивелированию 
эффекта сезонности. Сегодня во 
многом именно благодаря турни-
рам мы имеем среднюю загрузку 
курорта весной и осенью на том 
же уровне, что и в пики сезона. 
Кроме того, сами турниры – это 
очень мощный пиар, инструмент, 
который помогает рассказать об 
игорной зоне всему миру. Если 
гость доволен уровнем сервиса, 
если ему все понравилось, он со-
общит об этом своим знакомым, 
и они тоже захотят приехать.

— Изменился ли портрет игрока по сравне-
нию с «нулевыми» годами?
— Безусловно изменился. Если десять-пят-
надцать лет назад в казино могли и пепель-
ницей в дилера запустить, то сегодня такого 
не происходит. Во-первых, пото-
му, что во многих игорных заве-
дениях не курят. Во-вторых, как 
мне кажется, сами люди стали 
более уважительно относиться 
к персоналу, меньше стало хам-
ства и панибратства. В-третьих, 
при посещении игорного заве-
дения обязательна электронная 
регистрация, и дебоширу может 
быть попросту закрыт доступ 
в казино.

Кроме того, в «портрете го-
стя» с годами появляется все 
больше иностранных черт. Для 

примера, в игорной зоне «Красная Поляна» 
сегодня доля иностранцев составляет по-
рядка 16 % от всех игроков. В сравнении с 
общим въездным турпотоком в Россию (3 %) 
это, конечно, серьезный процент. Однако 
я уверен, что потенциал игорных зон, как 
неких точек притяжения зарубежного ту-
ристического трафика, используется дале-
ко не полностью, в перспективе доля этого 
трафика могла бы вырасти до 50 %.

Мы стараемся максимально облегчить 
иностранцам доступ в нашу страну, догова-
риваемся об организации прямых переле-
тов из мировых столиц. С 2017 года количе-
ство таких рейсов выросло в разы. Если из 
Израиля в 2017 году в Сочи был один прямой 
рейс в неделю, то в 2018 — уже восемь.

— Что мешает развитию въездного туризма 
в России?
— Прежде всего, визовый режим. В разви-
тых экономиках доля туристического сектора 
доходит до трети от всех доходов бюджета. 
У нас — 1 – 2 %. При этом условия для раз-
вития въездного туризма сейчас отличные: 

стоимость рубля в сравнении с другими ми-
ровыми валютами, мягко говоря, очень кон-
курентна. В случае отмены или хотя бы смяг-
чения визового режима турпоток увеличится 
кратно в самые короткие сроки. Тем более 
что Олимпиада и Чемпионат Мира по футбо-
лу сделали России отличную рекламу. Ино-
странцы хотят к нам ехать. Они готовы остав-
лять здесь деньги, надо только обеспечить 
им нормальный доступ на наши курорты.

Если же возвращаться к игорному биз-
несу, то только из Стамбула более миллиона 
человек ежегодно выезжает за рубеж с це-
лью игры. Соседняя Грузия принимает без 
виз гостей со всего мира, ограничения уста-
новлены лишь для некоторых стран. Поэто-
му каждый год 300 тысяч турков посещают 
Батуми с целью игры. Если бы хотя бы 10 % 
от этого трафика перенаправить в Сочи, это 
уже был бы серьезный прорыв.

Я уверен, если отменить визы для посе-
щения Сочи, через пять-десять лет игорная 
зона «Красная Поляна» сможет конкуриро-
вать с мировыми столицами игорного биз-
неса — Лас-Вегасом, Макао, Сингапуром.


